



Bulletin d'information de la Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs de l'Archevêché de Montpellier

N° 27 - janvier 2016

« Que devons-nous faire* ? »

La mission de la PRTL est de répondre aux attentes des touristes et des visiteurs. Afin que cela soit une réalité au niveau de l'ensemble du Diocèse, Monseigneur Pierre-Marie Carré insiste sur « les relais nécessaires à mettre en place à travers les paroisses et les secteurs. » C'est afin d'aboutir à la constitution d'équipes de proximité sur le terrain que j'ai procédé depuis un an à un état des lieux des bonnes volontés motivées. Le patrimoine religieux construit au cours des siècles passés ou durant la période plus contemporaine sont des lieux dans lesquels les personnes qui le souhaitent doivent pouvoir y entrer, pour y prier et / ou y découvrir sa beauté sous tous ses aspects. La mission du délégué diocésain de la PRTL n'est pas de faire à la place de ceux localement, dont c'est le rôle, de s'interroger sur les attentes des visiteurs potentiels et de voir comment il est possible de s'organiser selon l'esprit de la subsidiarité, parfaitement décrit par Saint Thomas d'Aquin qui disait "nous avons la mission de corriger, s'il se trouve quelque chose en désordre; suppléer si quelque chose manque ; parfaire si quelque chose de meilleur peut être fait". **Soutenir, aider les bonnes volontés, c'est ma mission.**

*(Lc 3, 10-18)

Serge Malbec

Délégué diocésain de la PRTL34

St Jacques de Compostelle



Diocèse de
MONTPELLIER

Pastorale
d'évangélisation
sur le chemin
de Compostelle



Aller à Saint-Jacques-de-Compostelle c'est à l'origine dans le but de se rendre au tombeau légendaire de l'apôtre saint Jacques, Jacques le Majeur, situé dans la crypte de la cathédrale de St-Jacques-de-Compostelle en Galice (Espagne). Saint-Jacques-de-Compostelle a été déclaré en 1987 premier itinéraire culturel du Conseil de l'Europe.

Depuis 2009, les évêques français et espagnols et des acteurs du Chemin, notamment des hospitaliers, des responsables de centres d'accueils chrétiens et d'associations jacquaires, dont les diocèses sont traversés par le Chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle se retrouvent régulièrement. « L'objectif est de mettre en place une pastorale commune d'évangélisation du chemin et de donner des outils pour l'accueil des dizaines de milliers de pèlerins. Quatre voies traditionnelles de Compostelle convergent vers l'Espagne.

Dans le diocèse de Montpellier deux chemins qui mènent à Saint Jacques de Compostelle, passent l'un par la vallée de l'Hérault l'autre par la plaine du Languedoc.

Le Diocèse de Montpellier est partie prenante de cette démarche dans le cadre de la

Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs Il a été procédé à l'inventaire des lieux de passage ou des étapes.

A Montpellier il est possible d'emprunter soit celui de la vallée de l'Hérault : par la vallée de l'Hérault en cheminant entre garrigues et forêts (GR 653) vers Saint Guilhem le désert par les voies d'Arles/Tolosana, et dans l'avenir celui de la plaine du Languedoc, (chemin des Romieux futur GR78.1) vers Saint Thibéry et Béziers par la voie du Piémont Pyrénéen.

Le 16 février prochain aura lieu une nouvelle réunion en présence de Monseigneur Azéma qui sera l'occasion de faire le point depuis l'adoption le 3 juin 2014 à Pézenas du plan pastoral d'action **pour une pastorale d'évangélisation sur les chemins de Compostelle** qui passent dans les 45 villes et villages du diocèse.

Nous nous poserons la question de savoir : « Comment faisons-nous du Chemin un chemin d'évangélisation pour aujourd'hui ? », sachant que 70% des personnes qui s'engagent au départ sur le Chemin de Saint-Jacques ne le font pas pour des motivations religieuses. On sent bien qu'entreprendre ce Chemin, c'est manifester une certaine quête de sens, chercher un nouveau souffle dans sa vie, rompre avec les rythmes accélérés de la société d'aujourd'hui pour marcher au rythme de la Création, au pas de l'homme. Il se vit de vraies rencontres sur le Chemin, avec Dieu et avec le Christ.



La Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs dotée d'une EAP et d'un Conseil

Les missions principales de la PRTL son de faire percevoir l'enjeu spirituel du patrimoine religieux historique, et assurer une présence spirituelle dans le monde du tourisme.

En septembre dernier à l'issue du bilan annuel fait avec Monseigneur Claude Azéma il a été dit qu'il serait bon de constituer une Équipe d'Animation Pastorale et un Conseil de la PRTL dans lequel tous les secteurs du diocèse seraient représentés.

Vous le savez il n'est pas bon de rester isolé en raison du risque d'épuisement mais surtout de se priver de l'aide des autres et de leur apport à la réflexion et à l'action en équipe. Le délégué diocésain sera ainsi bien entouré et soutenu pour assurer la mission confiée par Mgr Pierre-Marie Carré.

Il n'est donc pas dans la vocation du délégué diocésain de la PRTL de faire à la place de ceux dont c'est le rôle de s'interroger sur les attentes des visiteurs potentiels et de voir comment il est possible de s'organiser à l'échelon local.

L'EAP est composée de personnes qui sont dans une équipe locale (Castries, Béziers, Montpellier, Pézenas, Sète) confirmation et gage d'un engagement en faveur de la PRTL.

Les membres du Conseil sont issus des dix secteurs missionnaires. Leur rôle est d'évaluer la situation sur le terrain d'assurer le relai dans chaque secteur et de créer des liens avec les équipes locales voire de susciter leur création en relation avec le curé et

d'apporter aide et soutien pour diverses initiatives à prendre. Ils seront le relais de la PRTL.

En un an nous avons constaté que, déjà, une cinquantaine de personnes nous ont dit leur enthousiasme pour s'inscrire dans la démarche proposée. Il faut se réjouir de cette belle dynamique.

Lors de la première réunion de l'EAP il a été souligné l'importance de la phase réflexion sur le public visé en vue des objectifs qu'il faudrait atteindre.

Composition des deux instances validée lors de la réunion du 31 octobre en présence de Mgr Azéma.

Equipe d'Animation Pastorale : Serge Malbec (délégué diocésain), l'abbé Thierry Febvre (prêtre accompagnateur), Joseph Brémond, Alain Sirvanton, Annie Choquet, Pierre Davallon, et Michel Collomb. Deux séminaristes sont associés à cette équipe : Misha Martin et Raphaël Duchamp.

Conseil : Serge Malbec, l'abbé Thierre Febvre, Anne-Marie Durand : Capestang, Jean-Paul Dides : Riols, Emilienne Drueta : Valras-Plage, Sœur Cécile Aussenac : Lodève, Alain Sirvanton : Pézenas Choquet Annie : Sète Christine Abry : Laroque, Pierre Davallon : Sussargues, Michel Collomb : Montpellier, Lucienne Fuminier : Juvignac, Dunoyer Henri : La Grande- Motte, Bremond Joseph : Béziers. Misha Martin et Raphaël Duchamp séminaristes.

Coup de projecteur : Sur la pastorale du littoral



Le 4 décembre dernier une deuxième rencontre avec les prêtres des paroisses du littoral de Valras-Plage à la Grande-Motte en passant par le Cap d'Agde et Sète accompagnés

de laïcs a eu lieu à la Grande-Motte pour approfondir ce que pourrait être une pastorale du tourisme sur l'ensemble du littoral du Diocèse (*Chaque paroisse restant bien entendu indépendante quant à ses propres choix*). Ce fut l'occasion de voir la façon dont la pastorale du tourisme peut aider sur l'ensemble du littoral à être présents de manière innovante comme acteurs de l'Évangélisation.

C'est ainsi que les **MARDIS DU TEMPS LIBRE** proposés par la PRTL, co-organisés avec les paroisses volontaires du littoral verront le jour dès la saison 2016 et quatre rendez-vous sont dorénavant déjà programmés.

Destinés aux gens d'ici ou touristes de passage sur le littoral, les vacances étant une bonne occasion de prendre le temps de ... **S'INFORMER ET SE RESSOURCER.** Ce seront des rencontres à thèmes

certains mardis de 19 h 30 à 20 h 30 suivi du verre de l'amitié avec les producteurs. (*Nous y reviendrons dans le prochain bulletin*)

Localement les paroisses sont encouragées à proposer les autres mardis entre le 14 juillet et 15 août, sur des sujets différents comme la viticulture, l'histoire du lieu, etc, et d'autres rendez-vous. **Ces mardis du temps libre qui viendront en complément des passejades, et de l'événement estival, seront expérimentés en 2016 sur le littoral, pérennisés voire élargis à d'autres secteurs si l'expérience est concluante.**

Parallèlement, a été approuvée l'option de l'édition par la PRTL d'un dépliant 4 volets A5 recto/verso pour l'ensemble du diocèse. Un côté littoral et un intérieur des terres. Des paroisses seront invitées à faire une proposition de texte (infos, en juillet et août, contact, etc.) qui figurera dans un espace délimité pour les points importants à signaler aux visiteurs. En conclusion, par cet ensemble de propositions et par l'implication de chacun nous rendrons l'église encore plus visible sur le littoral héraultais.

**Notez que l'évènement estival de 2016 aura lieu
Le 18 août à Beaulieu et Castries et aura pour
thème : LA PIERRE**

Contact Pastorale du Tourisme 34 :

prt134-serge.malbec@orange.fr

7, rue Rozanof 34500 Béziers

06 98 85 00 97